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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DEI CORSI DI LAUREA IN SCIENZE 

NATURALI E SCIENZE DELLA NATURA E DELL'UOMO DEL 30 GENNAIO 2025 

 

 

Il giorno 30 gennaio 2025 alle ore 14.30 in modalità telematica (via Meet), si è riunito il Consiglio di 

Corso di Laurea in Scienze Naturali e Scienze della Natura e dell'Uomo con il seguente ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni 

2. Approvazione verbale 15/11/2025 

3. Calendario esami di Laurea 24/25 

4. Fondi per la didattica 

5. Varie ed eventuali 

 

Presenti: Baldini, Baracchi, Bartolini Lucenti, Bazihizina, Belvedere, Benesperi, Bettini, Bueno Reyes, 

Bindi, Cacciarini, Capezzuoli, Carnicelli, Cereda, Cervo, Coppi, Crottini, Dani, Dapporto, Del Ventisette, 

Di Nuzzo, Di Paola, Dolcetti, Droescher, Ferrucci, Foggi, Fratini, Gigli, Gonnelli, Gracchi, Iannucci, 

Innocenti, Lari, Lazzaro, Mariotti, Massai, Mazzinghi, Meli, Moggi Cecchi, Moretti, Papini, Perfetti, Pilli, 

Pioner, Poli, Riga, Rovero, Santini, Segoni, Tommasini, Vai, Viciani, Zamperlin. 

Assenti giustificati: Anatrini, Antonini, Bello, Berti, Cannicci, Chiari, Ciofi, Conti, Danise, Mazza, 

Morandi, Orlandini, Pratesi, Tricarico, Vaselli. 

Assenti: Bernamonti, Bianchi, Bruzzi, Buccianti, Chiari, Fedi, Lo Vetro, Mondanaro, Morelli, Mugnai, 

Perito, Piccini, Rook.  

 

Constatato il raggiungimento del numero legale la seduta ha inizio alle 14.35. Presiede la seduta la 

Prof.ssa Martina Lari e funge da segretaria la dr.ssa Sara Fratini. 

 

1. Comunicazioni 
 

Modifiche Ordinamenti didattici CdS 

Il 2 gennaio il MUR, a seguito del parere del CUN, ha comunicato l’approvazione delle modifiche agli 

ordinamenti dei CdS in Fase 1 (Procedura semplificata) dell’Ateneo di Firenze, tra cui la LT in Scienze 

Naturali e la LM in Scienze della Natura e dell’Uomo. A seguito di tale modifica, la Scuola di SMFN ha 

comunicato che i codici dei corsi di studio saranno modificati: 

 

B033  LAUREA IN SCIENZE NATURALI L-32        → B325 

B093 LAUREA MAGISTRALE IN SCIENZE DELLA NATURA E DELL’UOMO LM-60   → B372 

 

Programmazione didattica 25/26 
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La Presidente comunica che la programmazione didattica 25/26 dovrà essere approvata entro il 

03.03.25. Per questo verrà portata in approvazione in un prossimo CCdS nella seconda metà di 

febbraio. 

 

Campo Multidisciplinare 

Il Prof. Foggi ha comunicato le date per il campo multidisciplinare che si terrà dal 8 al 12 maggio 2025 

a Campiglia Marittima. Le iscrizioni sono aperte fine al 15 febbraio. 

 

Inizio Lezioni II semestre 

Come già comunicato le lezioni del secondo semestre inizieranno il 17 Febbraio, prego tutti coloro 
che intendono posticipare l'inizio dei loro corsi di comunicarlo per mail a gestione-aule@adm.unifi.it, 
mettendomi in CC al più presto per aver tempo di aggiornare i dati su Kairos. I singoli docenti sono 
anche pregati di comunicarlo agli studenti sui siti CdS e eventualmente su Moodle. 
 
Richiesta di autorizzazione per uscite esterne con studenti 
In vista dell’inizio delle lezioni del secondo semestre si forniscono alcune informazioni relative alle 
uscite esterne con studenti per gli insegnamenti che non prevedono esercitazioni ufficiali. 
 
Le colleghe ed i colleghi docenti del CdS i cui insegnamenti non prevedono esercitazioni ufficiali, e che 
desiderano portare comunque gli studenti a svolgere un’attività in esterni (escursioni, visite, ecc.), 
dovranno darne preventivamente comunicazione al Comitato per la Didattica, presentando una 
richiesta nella quale siano indicati: 

• la lista degli studenti che parteciperanno all’attività in esterni 

• il giorno dell’attività, gli orari di inizio e di termine dell’uscita 

• il nominativo del docente o dei docenti che accompagneranno gli studenti 

• il luogo preciso dell’attività/visita. In caso di uscita itinerante, bisognerà indicare le tappe agli 
indirizzi precisi nei quali viene effettuata la visita. 

Queste informazioni sono necessarie ai fini assicurativi, mentre l’aver frequentato i corsi sulla 
sicurezza non è attinente a questi casi. 
La richiesta dovrà essere inviata alla Presidente del Comitato per la Didattica Dott.ssa Priscilla Bettini 
(p.bettini@unifi.it) e p.c. alla Presidente del CdS Prof.ssa Martina Lari, ricordando che il Comitato per 
la Didattica si riunisce generalmente l’ultima settimana del mese. 
 
Verrà inviata una mail a tutti i membri del CdS per informarli di questa procedura. 
 
Interviene il Prof. Dapporto per chiedere chiarimenti a proposito di questa comunicazione. La 
Presidente Prof.ssa Lari fornisce ulteriori dettagli. Interviene anche la Prof.ssa Dani che riporta 
quanto viene richiesto a tal proposito dalla Scuola di Agraria, che segue una procedura lievemente 
diversa.   
 
Situazione iscrizioni Scuola di SMFN 
La Presidente della Scuola ha comunicato che per il 24-25 c’è stato un notevole aumento di 
immatricolazioni sia per i corsi di laurea triennale che per quelli magistrali. Complessivamente c’è 
stato un aumento delle iscrizioni al primo anno nei CdS della Scuola del 12.5% rispetto al 23-24 e del 
4.9% rispetto al 22-23, pertanto si rileva una buona efficacia delle attività di orientamento. 
Per quanto riguarda la triennale di Scienze Naturali, l’aumento importante degli iscritti al primo anno 
riscontrato in anni passati (158 e 170 immatricolati rispettivamente nel 21-22 e nel 22-23) sembra 
essere ridotto, nel 24-25 gli immatricolati sono stati 131 e gli iscritti totali al primo anno risultano 
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158. Per la magistrale di Scienze della Natura e dell’Uomo i nuovi iscritti del 2024 risultano 49 (14 per 
CGN+SA e 35 per Tropimundo) rispetto ai 35 del 2023 (8 +27) 
 
Situazione Aule 
Il 16 gennaio c’è stata una prima riunione in Ateno per pianificare le esigenze delle aule per il 25-26 a 
cui hanno partecipato la Presidente e il personale della Scuola di SMFN. Si riporta la crescita degli 
immatricolati per quasi tutti i CdS triennali e di alcuni magistrali tra cui SNU / Tropimundo. Ad oggi le 
maggiori criticità riguardano il plesso Morgagni / Ulisse Dini., mentre il plesso con più disponibilità (in 
particolare di aule grandi) è Sesto. Per le aule del Centro Storico la situazione è stabile; per il 
Tropimundo si conferma l’utilizzo di alcune aule a Novoli prestate da altre Scuole.  
Dalla Scuola ricordano che durante il periodo di lezioni è attivo un monitoraggio dell’effettiva 
occupazione delle aule da parte del personale delle portinerie; si raccomandano i docenti di 
comunicare sempre a gestione-aule@adm.unifi.it qualora non si faccia lezione.  
 
 
TOLC –S e OFA 
In vista dell’uscita del bando relativo alla prova di verifica delle conoscenze in ingresso (TOLC-S) per il 
prossimo anno accademico, la Scuola di SMFN ha chiesto quali esami possono essere sostenuti anche 
senza l’assolvimento degli OFA. Per Scienze Naturali è stata confermata la situazione attuale, quindi 
tutti gli esami del settore MAT/XX previsti dal Corso di Studi e l’esame di Chimica generale e 
inorganica, ed è stato aggiunto anche l’idoneità di Inglese. 
Dall’anno solare 2025 è cambiata la struttura del TOLC-S. Ci saranno 55 domande invece che 50, ci 
saranno anche domande di Biologia; risulterà superato con 14 punti di cui almeno 8 nella sola sezione 
di matematica. Le informazioni sono già riportate sul sito della Scuola di SMFN nell’apposita sezione. 
A febbraio si svolgerà l’ultimo test OFA, risultano iscritti 64 studenti su 250 posti disponibili. A Scienze 
Naturali risultano ancora 35 studenti che non hanno mai fatto il TOLC e 56 studenti che hanno fatto il 
TOLC ma non hanno ancora superato gli OFA. 
 

2. Approvazione verbale 15.11.2024 
 
   La Presidente porta in approvazione il verbale del 15/11/2024 il cui testo è stato condiviso con i 
membri del Consiglio del CdS. 
 
      Il CCds approva all’unanimità 
 

3. Calendario esami di Laurea 24/25 
 
La Presidente mette in approvazione il Calendario degli Esami di Laurea per il 2024/25 

 

13 Giugno 2025 

15 Luglio 2025 

10 ottobre 2025 

12 dicembre 2025 

6 febbraio 2026 

17 aprile 2026 

 

Il CCds approva all’unanimità 
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4. Fondi per la didattica 
 

Il Dipartimento di Biologia ha assegnato i fondi per la didattica 2025. La quota per le Scienze Naturali è 

16.697,5 €. Ad oggi non è ancora disponibile un preventivo preciso per il Campo Multidisciplinare in 

quanto le iscrizioni sono ancora aperte. In base ai numeri attesi il prof. Foggi ipotizza che saranno 

necessari tra i 14.500 e i 15.000 a seconda della tipologia di pullman che sarà necessario. 

 

Inoltre anche quest’anno la Scuola di SMFN mette a disposizione un contributo di 1500 per ogni CdS 

che ne faccia richiesta. Si propone di richiedere 1000 euro per coprire le spese di missioni per le 

esercitazioni e 500 euro per materiale da laboratorio. 

 

Da quest’anno il CdS avrà a disposizione anche una quota di fondi derivati dalle iscrizioni degli studenti 

Tropimundo. Ancora l’Ateneo e il Dipartimento non hanno comunicato a quanto ammonterà 

esattamente la cifra a disposizione del CdS. Appena tale informazione sarà disponibile ve la 

comunicherò. Chiedo intanto ai docenti dei corsi sia della triennale che della magistrale che hanno CFU 

di esercitazione o di laboratorio di farmi pervenire eventuali richieste per missioni o materiali per 

laboratorio o esercitazioni in moda da valutare intanto l’entità delle richieste. 

 

La Presidente mette in approvazione. 

Il CCds approva all’unanimità 

 
5. Varie ed eventuali 

 

Chiede la parola la rappresentante degli studenti Mariotti, comunicando che in caso di necessità è 

possibile rivolgersi a UNIFI Include per richiedere banchi per studenti disabili. Chiede inoltre che 

possano essere messe a disposizione le presentazioni PowerPoint di tesi e tirocini. La Presidente 

informa che le presentazioni sono già state messe in evidenza nella homepage del sito.  

 

La Presidente Prof. Lari riapre il discorso avviato lo scordo CDS a proposito dei corsi sulle competenze 

trasversali e annuncia che porterà la questione all’attenzione del comitato della didattica. 

 

Il Dr. Lazzaro chiede ai rappresentanti degli studenti di fare circolare l’informazione che è possibile 

iscrivere al corso “Laboratorio di botanica applicata per le valutazioni ambientali” che si terrà per una 

settimana a Luglio.  

 

Termine del Consiglio ore 15.40. 

 

La Presidente La Segretaria 

Prof.ssa Martina Lari 

 

  

Dr.ssa Sara Fratini 

 

 
 


